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第 ５００ 号                                    発行 令和３年１月８日 
                  たがら  

           希望を届ける 

校長 清 水  誠 

 新型コロナウイルス感染症拡大が世界的に広がる中、「特別な」という言葉が何回繰り返し使わ

れてきたことでしょう。この年末年始も、様々な「特別な」が各地で見られました。年末恒例の

第九演奏会は、観客数を減らして様々なホールで開催されていました。ある演奏会では、合唱団

の数を極端に減らして距離をとり、全員特製マスクを着用して歌ったそうです。紅白歌合戦は史

上初の無観客での実施となり、伝統の箱根駅伝では、沿道での応援に来ないように呼びかけると

いった対応がとられました。「恒例」とは、毎年決まったように物事を執り行うことを言いますが、

それら全てに工夫と見直しが余儀なくされています。  

 そのような状況下において、今年も元旦恒例のニューイヤー・コンサートが行われ、世界各地

に生中継されました。ウィーン伝統の響きを、毎年多くの音楽ファンが楽しみにしているコンサ

ートです。しかし今年は、オーストリアの首都ウィーンが３回目のロックダウンに入ったことも

あり、当然のことながら無観客で行うことになりました。開催に向けて、楽団員全員に毎朝リハ

ーサル前にＰＣＲ検査を受けさせるなど、徹底的な対策を講じて実現したコンサートであったと

言われています。それだけに、黄金に彩られたウィーン楽友協会ホールに響き渡るウィーンフィ

ルの音色は、いつもの年とは違った雰囲気を醸し出していました。それは、客席が空いていたこ

とで反響が変わったということではなく、演奏者の熱い思いが込められた音楽のように感じられ

ました。軽快なワルツやポルカが、いつもの新年の祝祭的な音楽とは違い、強いメッセージ性の

ある特別なものにさえ思えてきました。事前の記者会見で、指揮者のリッカルド・ムーティ氏は、

「ニューイヤー・コンサートでは、美しい音楽とともに、『希望』を届けたい。」と話していまし

た。演奏終了後、事前登録してオンラインでつながっていた世界中の人々の拍手が、無観客のホ

ールのスピーカーから聞こえてきました。すばらしい音楽とともに、明るい希望が世界に拡散し

たことを感じた瞬間でした。  

 今年もしばらくは、特別な生活様式を工夫しながらの日々が続くことになりそうです。２学期

末、練馬区内の学校向けに、感染症ガイドラインの改訂版が示されました。当然ながら、その内

容は今までよりもさらに厳しい内容になっています。３学期は、一年間の学習のまとめを行うと

ともに、春からの進級に向けた気持ちを高めていく大切な時期でもあります。何をどのようにす

れば実施できるかをきちんと判断し、子ども達一人一人が新年度に向けた明るい希望がもてるよ

うに指導をしていきます。新しい年を迎えました。本年もどうぞよろしくお願いいたします。  

練馬区立田柄小学校 

校長  清 水  誠 

http://www.tagara-e.nerima-tky.ed.jp/ 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 星空観察会（１２／１２）     校長 清 水  誠 

７月２日（火）虹の下水道館と有明水再生センター、中央防波堤に行き

ました。社会科でくらしに関わるごみと水の学習をしていたので、高い関

心をもって見学することができました。有明水再生センターでは、実際に

地下を歩いて、下水を再生水にするまでの仕組みを学びました。下水処理

に微生物が活躍していることや施設内で臭気がしないことを知ると、子ど

もたちはとても驚いていました。中央防波堤では、残り５０年と言われて

いる埋め立て処分場を目の当たりにしました。航路に挟まれた処分場は、

もう広げることはできません。ごみをもっと減らす努力をしなければなら

ないと感じていた子もいたようです。埋め立て地を少しでも長く使うため

に自分たちに何ができるのか、子どもたちと共に考えていきます。 

７月 日（  ）に、委員会発表集会を行いました。委員長が委員会の

活動内容やメンバーの紹介、全校児童へのお願いについて発表しました。 

６月に委員会が発足し、５・６年生はとてもやる気に満ちています。６

年生は５年生に声をかけながら、 ・・・ 

 

５年生はチャレンジしています。責任をもちながら自ら進んで取り組む

姿勢や行動力から「学校をよりよくしよう」という気持ちが伝わってきま

す。下級生にとっても憧れの存在です。 

田柄小学校が・・・ 

町たんけん（１１／３０，１２／７） ２年 

           持久走記録会（１２／１２）  体育行事  

 

 

１１月３０日と１２月７日に、町探検に出かけました。町探検に行くにあ

たっては、「はてな」「びっくり」「わくわく」を見つけようというスローガ

ンをもち、張り切って出かけました。 

１回目の町探検では、学校から光が丘公園までの道のりを探検し、たくさ

んの自然を見つけながら歩くことができました。光が丘公園で遊びの時間を

設けると、子どもたちは広い芝生の上で仲良く遊んでいました。 

 ２回目の町探検では、商店街や子どもたちに馴染みのあるくじら公園に行

きました。普段、お世話になっているお店などを回った後に、くじら公園で

遊び、いろいろな発見をしてきました。町探検を通して、子どもたちは今ま

で以上に田柄の町のよさに気付くことができました。 

 夕方５時から、「練馬の星空を楽しむ会」とＰＴＡおやじの会の皆様に

よる、星空観察会が行われました。毎年、夏休みの終わり頃と１２月のこ

の時期の年２回、開催されています。今回も、子ども達と保護者を合わせ

て１００名を超える参加がありました。 

 まず、国際宇宙ステーション（ＩＳＳ）を校庭から見ることにしました。

雲の間をぬうように、西の空から南の空に向かってかすかに輝いて動く光

を見つけることができました。その後、体育館に移動して「星空宇宙クイ

ズ」がありました。そのクイズの中には、「はやぶさ２」から地球に向か

ってカプセルが飛んで来た様子も出題されました。実際の映像がスクリー

ンに映し出され、子ども達も関心をもって見ていました。帰り際、天体望

遠鏡がスバル（プレアデス星団）をとらえました。子ども達は天体望遠鏡

をのぞき込み、たくさんある星の数を一生懸命数えていました。 

１２月１２日（土）に、「持久走記録会」が行われました。本校では、こ

の記録会に向けて、１１月２４日（火）から約３週間、持久走月間に取り

組んできました。 

子供たちは、目標に向かって中休みに走ったり、「持久走記録カード」に

記入をしたりして、意欲的に取り組んできました。 

当日の朝、感染症対応のために ZOOMを使い開会式を行いました。その

後、３→６→１→４→２→５年生の順で記録会を実施しました。まさに自

分との戦いです。練習の時よりも、緊張した面持ちで、そしてより真剣な

姿勢で最後まで走りきる姿に感動を覚えました。 

師走のご多用の中、多くの保護者の皆様にお越しいただくとともに、子

供たちに大きな声援をいただき、ありがとうございました。 



子どもまつり（１２／２２） 特別活動部  

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

      

 

 

 

 

セーフティ教室（１２／１９）  生活指導部  

 １、３年生を対象にセーフティ教室が行われました。この日は、光が丘

警察署スクールサポーターの方々に来ていただきました。 

１年生は、連れ去り防止について学びました。不審者は、見た目だけ

では判断できず、優しそうに話しかけてきたり、興味のあるものを見せ

たりしてくることもあります。大人に声を掛けられたときには、「いか

のおすし」を守り、万が一の時には、大きな声で助けを求めることを学

びました。 

３年生は、犯罪防止について学びました。「万引きはいけないこと」

と分かっていますが、万引きをしてしまうとおうちの人が悲しむことを

ロールプレイで実感しました。そして、自分がしないだけではなく、「友

達が悪いことをしていたら勇気を出して止める」ということも学びまし

た。 

 

移動プラネタリウム（１２／１８）  ６年  

１２月１８日（金）に、田柄小に移動プラネタリウムがやって来ました。

体育館に直径７ｍのエアドームを作り、その中に星空を投影します。 

６年生は、理科の単元で「月と太陽」という学習を行います。月の見え

方や表面にあるクレーター、太陽との関係について学んできました。学校

の時間帯に、夜に見える月の学習を行うのは難しいことです。そこで、今

回の移動プラネタリウムをお願いすることにしました。 

東京中の明かりを全て消した時、田柄小の校庭から今晩の星座はどのよ

うに見えるのかも投影していただきました。子供たちは美しい星空と星座

に何度も感嘆の声を挙げ、プラネタリウムを楽しんでいました。 

外にあまり出かけられない中ですが、子どもたちにとって有意義な学習

になりました。 

 １学期に中止になってしまいましたが、２学期末のお楽しみ！『世界最高

のスペシャルランドで遊びまくろう！』をスローガンに、子どもまつりを行

いました。今年度は大きな行事がなく、クラスで協力する機会が少なかった

分、例年以上にクラスの仲間で協力して準備を進めてきました。また、他の

クラスの子ども達に楽しんでもらえるように、様々な工夫を考えていまし

た。各クラスで考えたお店はバラエティに富んでいて、遊ぶ時間が１時間で

は足りないくらいでした。店番になっても、お客としても、どちらの役もと

ても楽しそうで、みんな生き生きと活動していました。 

友だちと一緒にアイディアを出し合い、声をかけ合って店の準備をしてき

ました。そして、笑い合いながらお店を楽しむという、本来の学校で学ぶ活

動がたくさん経験できた子どもまつりになりました。 

 

 

 

 



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

7 木 冬季休業日終 

8 金 
始業式(5時間授業・給食有)  

安全指導 

9 土 土曜授業日(B時程・4時間授業) 

11 月 成人の日 

12 火 
なわとび月間始(～2月 5日)  

委員会活動（中止）  元気アップタイム（中止） 

15 金 
校内書き初め展始 

クラブ活動（中止） 

18 月 
全校朝会   

保護者会(延期) 未来塾(2・3年) 

19 火 
学校保健委員会(延期) 

保護者会(延期) 

22 金 クラブ活動・３年生見学（延期） 

23 土 
土曜授業日（通常時程・３時間授業） 

キャリア教育・６年（変更する場合があります。） 

28 木 集会活動 

29 金 
委員会活動（中止） 

校内書き初め展終 

※1月中に避難訓練を実施します。 

校内書き初め展について 
国語部  

期  間：令和３年１月１５日（金）～２９日（金） 

展示場所：各教室の廊下側壁面、保健室前掲示板 

１・２年生は硬筆です。手本をよく見て、字形

に気をつけてのびのび書くことに重点をおいて

指導しました。３年生以上は毛筆です。字形・文

字の中心・全体のバランスに気をつけて書くこと

を重点に指導しました。 

今年度、練馬区の連合書き初め展はありません

が、各学年で選出された児童を校内で表彰する予

定です。 

なお、期間中の放課後（１６時～１７時）に、

校内書き初め展の公開をいたします。密を避けて

ご参観ください。 

桜の木の伐採について 

 １学期に区で行った樹木精密診断の結果、校庭

にある桜の木（３本）の腐朽空洞化がかなり進んで

いることが分かりました。児童の安全を考え、今月

下旬に伐採作業をしてもらうことになりました。

ご理解のほど、よろしくお願いいたします。 

１月の生活指導目標 「規則正しい生活をしよう」 
生活指導部   

新しい年が始まりました。本校では冬休み明けの生活リズムを取り戻すために、９日（土）～３１日(日)

の３週間、第２回元気アップチャレンジカードに取り組みます。各学年、必要な項目をチェックしながら健

康で規則正しい生活習慣の定着を図っていきます。チャレンジする前にご家庭でゲームやテレビの時間、夜

寝る時間等を話し合い、その後の声掛けもよろしくお願いします。回収は２月１日(月)です。 

 

お知らせ 

 昨日発令された「緊急事態宣言」を受け、当初予定していた保護者会や学校公開、学校保健委員会は全て来月

以降に延期といたします。その他の感染症対策についての詳細は、プリントにまとめて本日配布しました。学校

生活では、引き続き手洗い・うがい・マスクの着用・換気を徹底し、感染予防の意識を高めていきます。ご家庭

でも、感染症対策に危機意識をもって対応していただけますようによろしくお願いいたします。 

なわとび月間の取組 

体育行事委員会  

１２月の持久走に引き続き、体力の向上を目指

して短なわ運動に取り組みます。なわとび月間中

は、なわとびカードを活用し、技の種類や回数に

挑戦します。 

体育の授業でも短なわを使いますので、ご準備

をよろしくお願いします。 

マスクケースについて 

 １２月の子どもまつりに合わせて、青少年委員の小島

直樹様よりマスクケースをいただきました。今年度は、

葉かげの集いが中止となり、その分の予算で購入してい

ただきました。 


